

# **Schwarzwaldverein Basel**

## **Jahresbericht der Präsidentin über das Vereinsjahr 2015**

Wie jedes Jahr möchte ich Ihnen mit diesem Bericht einen Ueberblick der Vorstandstätigkeiten/Aktualitäten unseres Vereins sowie einen kurzen Rückblick auf unseren Wanderbetrieb für die kommende Generalversammlung vorlegen.

### **Vorstand/Vorstandstätigkeit**

An der letzten Generalversammlung wurden Neuwahlen vorgenommen. Klara Amstad hat sich nicht mehr zur Wiederwahl gestellt, weshalb der Vorstand noch aus 6 Mitgliedern besteht. Im Weiteren hat die Versammlung die Unterzeichnende zur Vorsitzenden/Präsidentin bestimmt. Die übrigen Mitglieder wurden einstimmig wiedergewählt.

Leider hat Hansjörg Hürzeler seine Demission eingereicht. Er betreute seit dem Jahre 2008 unser Rechnungswesen, seit diesem Datum auch das Mitgliederverzeichnis und erstellte für unseren Verein die Homepage. An dieser Stelle danke ich Hansjörg Hürzeler für sein grosses Engagement und die fachliche Kompetenz, mit welcher er diese Bereiche abgedeckt hat.

Die Rechnungsführung wird unser Mitglied Stefan Fischer übernehmen, ohne dem Vorstand beizutreten. Ich danke ihm für seine Bereitschaft, die Finanzen unseres Vereins weiterzuführen.

Ein neues Vorstandsmitglied werden wir Ihnen an der kommenden Generalversammlung zur Wahl vorschlagen. Diese Angelegenheit ist noch in Bearbeitung.

Zur Erledigung der Geschäfte traf sich der Vorstand zu 6 Sitzungen. Neben den routinemässigen Traktanden wurde die durch den Hauptverein Freiburg beschlossene Beitragserhöhung ein wichtiges Thema. Nach diversen Gesprächen mit dem Präsidium und der Hauptstelle in Freiburg konnten wir eine für uns akzeptable neue Vereinbarung aushandeln.

Somit dürfen wir auf ein erfolgreiches Berichtsjahr zurückblicken.

Ich danke meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für ihre Mitarbeit und tatkräftige Unterstützung im Laufe des Jahres.

### **Wanderungen/Wanderwochen**

An dieser Stelle möchte ich unseren Wanderinnen und Wanderern ein Kränzlein winden, denn auch in diesem Berichtsjahr haben sie an unseren Touren rege teilgenommen. Die Statistik zeigt, dass wir im Programm gesamthaft 71 Wanderungen angeboten und 965 Mitglieder daran teilgenommen haben. Erfreut dürfen wir feststellen, dass unser vergrössertes Angebot von Wanderungen ins angrenzende Ausland, das unsere WanderleiterInnen nun anbieten, von vielen Mitgliedern sehr geschätzt wird.

Seit Jahren bieten wir mit unseren Programmen zwei Wanderungen pro Woche an. Das ist die grosse Leistung und der Verdienst unserer Leiterinnen und Leiter. Betrachtet man die Destinationen, so ist es für unsere Mitglieder nicht schwer, eine passende Route aus der grossen Auswahl zu finden. Hier über alle Wanderungen zu berichten, würde den Rahmen sprengen. Mitwandern - geniessen - Freundschaften pflegen - das ist es, was wir unseren Mitgliedern bieten wollen.

### **Im Gedenken**

Leider mussten wir seit der letzten Generalversammlung von 4 Wanderfreundinnen und 3 Wanderfreunden Abschied nehmen. Wir gedenken der verstorbenen Mitglieder und der Vorstand dankt ihnen für ihre langjährige Treue zum Schwarzwaldverein Basel. Es sind dies:

Ellen Möller, Hedi Ballesteros, Ruth Ottiger-Wälchli, Dr. Brigitte Degler-Spengler, Dr. Hansjörg Huber, Viktor Eiholzer-Bühlmann, Hans Frei.

## **Jubilare**

Auch im Jahre 2016 dürfen wir drei Mitgliedern gratulieren, welche auf eine 50-jährige bzw. 25-jährige Mitgliedschaft beim Schwarzwaldverein Basel zurückblicken können. Es sind dies:

50 Jahre      Grüssi-Uebelhart Bernhard

25 Jahre      Aebersold-Moning Elisabeth, Wagner-Stöckli Hedi

Als Dank für ihre Treue zu unserem Verein werden wir an der kommenden Generalversammlung den Jubilaren ein kleines Präsent überreichen.

## **Finanzen/Mitgliederbewegung**

Die Jahresrechnung 2015 schliesst mit einem Mehraufwand von Fr. 2'508 ab. Nähere Details zur Jahresrechnung können dem Jahresabschluss des Kassiers entnommen werden. Nähere Ausführungen erfolgen an der Generalversammlung.

Der Vorstand dankt dem Kassier für die Buchführung und den Revisoren für die Prüfung der Rechnung bestens.

## **Mitgliederverwaltung**

Der Mitgliederbestand betrug Ende des Jahres 323 Mitglieder. Eingetreten sind 13 Neumitglieder, ausgeschieden 38 Mitglieder - 7 infolge Todes.

Zum Schluss möchte ich nochmals allen Wanderleiterinnen und Wanderleitern, meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen sowie den edlen Spendern für die tatkräftige Unterstützung recht herzlich danken.

Zum bereits begonnenen neuen Jahr wünsche ich allen Mitgliedern gute Gesundheit, Zufriedenheit und viele schöne Wanderungen mit dem Schwarzwaldverein Basel.

Basel, anfangs Januar 2016

Die Präsidentin:

Verena Bickel